

SPORT/ SPORT

# Réhabilitation et extension du stade Joseph-Moynat

## Joseph-Moynat Stadium Rehabilitation and Extension

**PROJET / PROJECT**  
Réhabilitation et extension  
du stade Joseph-Moynat

**LOCALISATION / LOCATION**  
Thonon-les-Bains

**MAÎTRISE D'OUVRAGE / CLIENT**  
Commune de Thonon-  
les-Bains

**MAÎTRISE D'ŒUVRE /  
PROJECT MANAGEMENT**  
Marc Mimram  
Architecture et Ingénierie,  
ADP Dubois, Briere, ECR  
Environnement, Peutz &  
Associés, Architecture &  
Technique

**DATES / DATES**  
2026 - 2029

**SURFACE / SURFACE**  
10 998 m<sup>2</sup> (Tribune + Air  
de jeu)

Tribune : 1482 m<sup>2</sup>

**COÛT / COST**  
10,7 M€

Le projet vise à transformer un équipement vieillissant en un stade contemporain, évolutif et pleinement ancré dans son territoire et son environnement. L'abaissement du terrain de 2,5 mètres recentre l'aire de jeu, limite les nuisances sonores et recentre les vues. Le paysage devient un élément structurant du projet, avec deux grandes buttes végétalisées formant un écrin protecteur. Elles renforcent les continuités écologiques du territoire et préfigurent les futures tribunes. La nouvelle tribune d'honneur affirme l'identité du stade à travers une couverture en bois tressé, légère et ajourée, qui filtre la lumière. Son organisation interne est intuitive : un déambulateur bas ceinturant le terrain, une terrasse intermédiaire offrant des vues dégagées, et un rooftop qui permettra, à terme, de profiter simultanément du lac et des reliefs alpins.

Un équipement sobre dans son écriture, ancré dans son territoire, ouvert sur son environnement et préparé pour les évolutions à venir, qui ne cherche pas seulement à accueillir des matchs, mais à devenir un lieu de vie, de rassemblement et de fierté collective pour Thonon-les-Bains.

The project aims to transform an aging facility into a contemporary, adaptable stadium fully rooted in its territory and environment. Lowering the playing field by 2.5 meters recenters the pitch, reduces noise disturbance, and refocuses views. The landscape becomes a structuring element of the project, with two large vegetated embankments forming a protective setting. They strengthen the area's ecological continuity and anticipate the future stands. The new main stand asserts the stadium's identity through a lightweight, perforated woven-wood roof that filters light. Its internal organization is intuitive: a lower concourse encircling the pitch, an intermediate terrace offering unobstructed views, and a rooftop that will ultimately allow simultaneous enjoyment of the lake and the Alpine reliefs. A facility that is restrained in its architectural expression, firmly anchored in its territory, open to its surroundings, and designed for future evolution, seeking not only to host matches, but to become a place of life, gathering, and collective pride for Thonon-les-Bains.

